

# MEMORIA DE ACTIVIDADES 2023



## Memoria de actividades 2023

Se invita en 2022 a numerosas personas de Sevilla y alrededores a acudir a la presentación de la película documental sobre educación inclusiva "Quererla es crearla" dirigida por la directora chilena Cecilia Barriga. Este documental se muestra al público con gran éxito de audiencia el 12 de enero en el Centro Cívico Las Sirenas de la capital hispalense. **Quererla es crearla** <https://viandalucia.org/quererla-es-crearla/>

Se hizo un homenaje en la Universidad de Sevilla y VIAndalucía envió un vídeo sobre la socia que nos dejó el pasado 17 de enero Gloria Lucena Fernández. Se notifica a los socios que estamos invitados a acudir al acto. **En memoria de Gloria Lucena Fernández** [https://www.youtube.com/watch?v=75\\_mvLkYz6Q](https://www.youtube.com/watch?v=75_mvLkYz6Q)  
Posteriormente haremos difusión de su tesis doctoral sobre el Movimiento de Vida Independiente en Andalucía y la Asistencia Personal. **Gloria Lucena, una vida propia** <https://viandalucia.org/gloria-lucena-una-vida-propia/>

El 22 de Enero se emite el reportaje que hace Canal Sur sobre la Asistencia Personal que surgió de las acciones acometidas en Diciembre de 2022, como **Plataforma Asistencia Personal Ya**, plataforma impulsada por nuestra asociación, la Asociación de Enfermedades Neuromusculares de Andalucía ASENSE-A, y la Plataforma Trapecistas en la Ciudad recordar que se hizo rueda de prensa, una concentración en la puerta del Parlamento andaluz y fuimos noticia en varios medios.  
**Reportaje a la Plataforma por una Asistencia Personal Real en el programa Solidarios de Canal Sur** <https://www.youtube.com/watch?v=JJARN0UDcqq>

Desde la Universidad de Málaga, que ha dado lugar al movimiento "Quererla es crearla", recibimos una petición el 25 de Enero, para que avalemos de nuevo su candidatura a recibir una nueva subvención del Ministerio de Ciencia e Innovación para poder continuar y profundizar en un trabajo que ya ha dado sus frutos inicialmente propuestos. Naturalmente, nuestra entidad acepta apoyar su labor.

El 25 de Enero, ante la proximidad de las elecciones generales, se dirige una misiva al grupo parlamentario "Más País Andalucía" para transmitirles nuestra petición e intención de solicitar una cita con Íñigo Errejón. Nos responden que se le dará curso a nuestra instancia.

El año anterior se consiguió que algunas personas mediáticas grabaran videos breves animando a nuestra administración autonómica a fomentar la asistencia personal. Se decide que los videos se continúen emitiendo por las redes sociales con el fin de influir en la medida de lo posible en las autoridades públicas.

Esta junta directiva estima conveniente solicitar por carta reuniones con la Consejería de Inclusión Social, Familias, Juventud e Igualdad. Se envía la carta y no se recibe respuesta. También se considera el envío de misivas a la Secretaría General de la Consejería. Así como, a la Directora General de Políticas de Dependencia, al Director General de Políticas de Discapacidad y a la Jefa de Servicios de Prestaciones.

Nos reunimos con estas últimas, el 21 de Febrero de 2023. La inflexibilidad de estas, o su incapacidad para cambiar las cantidades económicas de la subvención correspondiente a

ese año hacen inviable que el servicio se siga prestando de una manera digna hasta el final de año.

La formación Izquierda Unida Málaga nos escribe para participar en el acto que tendrá lugar en los salones de la ONCE para reivindicar, el 25 de febrero, el cumplimiento del derecho a la vivienda. Nos vemos obligados a declinar la invitación por falta de apoyos humanos para acudir.

Recibimos la cortés invitación del grupo Izquierda Unida de Málaga para participar en diversos actos que tendrán lugar en la capital malacitana con motivo del día de Andalucía. Nos vemos obligados en nuestra respuesta a indicarles que no podemos acudir por falta de las horas suficientes de asistencia personal.

Solicitamos el permiso y notificamos a la autoridad competente nuestra intención de realizar una concentración pacífica en Sevilla reclamando nuestros derechos para el día 28 de febrero. El evento se realiza.

El día 12 de abril de 2023 se proyectó la película documental sobre educación inclusiva "Quererla es crearla" en la Facultad de Trabajo Social y de Humanidades de la Universidad de Jaén. De la mano del profesorado de esta entidad, VIAndalucía participó representada por nuestro Secretario César Giménez, junto a las profesoras Susana Ruiz, Mercedes López Pérez (también de nuestra asociación), Sara Jiménez y M.<sup>a</sup> Jesús Colmenero Ruíz. **Documental quererla es crearla** <https://viandalucia.org/quererla-es-crearla-2/>

El 18 de abril, nuestra presidenta Coral Hortal interviene, una vez más, en el Parlamento andaluz para tratar el tema de la importancia de la asistencia personal para muchas personas con diversidad funcional. En esta ocasión lo hace en la Comisión sobre Derechos y Atención a las Personas con Discapacidad.

**IV Comparecencia de Coral Hortal Japón para exigir la regulación normativa de la Asistencia Personal** [https://www.youtube.com/watch?v=CW1pH\\_VHcYs](https://www.youtube.com/watch?v=CW1pH_VHcYs)

El 21 de abril, desde la coordinadora local malagueña de Izquierda Unida, se vuelve a invitar a esta asociación, esta vez para acompañarlos en el acto denominado "la Málaga que cuida". De nuevo nos vemos obligados a denegar nuestra asistencia.

El 4 de mayo se presentaron en Bruselas las recomendaciones de la red europea de vida independiente para que la desinstitucionalización en nuestro continente llegué a buen término. Allí estuvo nuestro Secretario César Giménez en representación de nuestra entidad.

Se nos solicita una reunión con una parlamentaria perteneciente al grupo parlamentario Adelante Andalucía, para el 17 de Mayo.

Desde la asociación Eliminando Barreras, se nos invita, un año más a participar en un paseo reivindicativo por la accesibilidad universal de Sevilla. Las asociaciones deben lograr que las formaciones políticas pongan la accesibilidad universal en un lugar destacado de cara a las próximas elecciones municipales que tendrán lugar el día 28 de mayo. Después de esta convocatoria y debido a un evento deportivo y las inclemencias del tiempo, el paseo se suspenderá por falta de fechas adecuadas.

Nuevamente, y ante la insostenible situación de muchas personas con diversidad funcional, el 7 de junio se decide redactar misivas a la Consejera de Inclusión Social, Familia, Infancia e

Igualdad, al Director General de Políticas de la Discapacidad y a la Directora de Políticas de la Dependencia, lamentándonos por su actuación, o falta de ella, respecto a la Asistencia Personal en nuestra comunidad autónoma.

No tenemos intención de seguir vinculados a la Federación de Vida Independiente. Se propone y acepta comunicarle a la federación nuestra voluntad de abandonarla.

A lo largo del año se repiten, con mayor frecuencia que en cursos anteriores, solicitudes de ayuda para conocer más la asistencia personal, para saber cómo solicitarla si tienen derecho a ella en nuestra comunidad autónoma, y en último caso para poder entrar en el desarrollo de un proyecto piloto (el nuestro) que se halla en estado de subsistencia debido al escaso compromiso económico de la consejería de inclusión social, familia, juventud e igualdad de Andalucía.

Por su parte, desde su delegación en Sevilla, la coalición formada por varios partidos nos envía una invitación para acompañarla en los diversos encuentros programáticos que va a realizar su coalición (IU, Podemos, Más País Andalucía, VERDES-Equo y otros partidos).

Desde la organización Adelante Andalucía en Sevilla, se recibe una invitación para que opinemos sobre la situación de la ciudad y sus puntos fuertes, para poder hacer las propuestas oportunas a la hora de elaborar su programa electoral de cara a las elecciones municipales.

Aproximadamente un mes antes del Día Internacional de las Familias, Vida Independiente Andalucía recibe, por parte de la Dirección General de Familias, perteneciente a la Consejería de Inclusión Social, Familias, Infancia e Igualdad, una invitación para optar a unos premios referentes a la calidad de nuestras familias, y en su caso para asistir a la entrega de premios.

Para el ejercicio 2024, se solicita a la consejería, de nuevo, otra subvención para retomar el proyecto piloto al que se comprometió el parlamento andaluz en 2013 y posteriormente la consejería en varias ocasiones y circunstancias.

Le ha sido concedida a nuestra entidad una subvención para continuar con el proyecto piloto de asistencia personal en el ejercicio 2024. La cantidad es tan ridículamente minúscula que habrá que dejar gente fuera y reducir más aún el número de horas de asistencia personal recibidas por cada usuario. Queda así entredicho el compromiso de la consejería de llevar a fin positivo las promesas que han hecho tanto desde la oposición como desde que ocupan el poder. Finalmente se acepta la subvención quedando, lógicamente, algunas personas fuera del programa de asistencia personal.

Ante la subida de la factura del agua, el grupo municipal "Con Málaga" nos escribe para participar junto con otros colectivos e individuos, en una asamblea ciudadana que tendrá lugar en la sede de comisiones obreras en Málaga el día 26 de septiembre. Una vez más, no podemos ejercer nuestro derecho a la participación pública y política por falta de asistencia personal.

Una vez más, la coordinadora malagueña de Izquierda Unida hace extensiva su invitación a esta asociación para acudir a la presentación en los salones de la autoridad portuaria, de las biografías de Salvador Allende y Víctor Jara. Como siempre, no podemos acudir.

A finales de octubre nos suscribimos al boletín sobre accesibilidad que publica periódicamente la entidad Accium Media.

A lo largo del mes de noviembre, se organizan por parte de la OVI de Valencia unas jornadas internacionales sobre vida independiente y asistencia personal. Solicitan la participación de algún representante de nuestra organización, y vamos concretando hasta principios del mes de noviembre. Nuestra participación se hace por vía telemática.

La plataforma del tercer sector solicita que rellenemos un cuestionario para que ellos completen un estudio sobre empleo del tercer sector en España. El cuestionario se ha de rellenar por ordenador, lo que hacemos sin mayor problema.

La Dirección General de Personas con Discapacidad de la Consejería de Inclusión Social, Familia, Infancia, e Igualdad de Andalucía nos invita, junto a 50 entidades más, a acudir el viernes 1 de diciembre a actos para conmemorar el día internacional de la discapacidad (3 de diciembre). También declinamos la invitación por falta de asistencia personal.

